



COMISIÓN EUROPEA
DIRECCIÓN GENERAL DE ASUNTOS MARÍTIMOS Y PESCA

Director General

Bruselas,
MARE/D3/PC/mbe/Ares (2020)

Sr. Iván López
Presidente del Consejo Consultivo de Flotas
de Larga Distancia

Sr. Aurelio Bilbao
Presidente del Consejo Consultivo para las
Aguas Occidentales Australes

ivan.lopez@pesqueraancora.com

alexandre.rodriguez@ldac.eu

cpocheau@cc-sud.eu

Asunto: Carta conjunta del LDAC y del SWWAC acerca del proceso de consulta de la CE sobre la iniciativa De la granja a la mesa

Estimados Sres. López y Bilbao:

Me gustaría agradecerles la carta que me enviaron con fecha 5 de mayo de 2020 en relación con la consulta sobre la estrategia De la granja a la mesa.

En cuanto a los puntos recogidos en su carta, me gustaría realizar las siguientes aclaraciones:

- La hoja de ruta de la estrategia De la granja a la mesa se publicó en la página web de la Comisión Europea «Díganos lo que piensa» destinada a las consultas que la Comisión Europea realiza a las partes interesadas. Esta web, ampliamente conocida por las partes interesadas, es la única plataforma pública para este tipo de consultas. El periodo para el envío de opiniones sobre la hoja de ruta de la estrategia De la granja a la mesa se extendía del 17 de febrero de 2020 al 20 de marzo del mismo año (se amplió el periodo de consulta cuatro días¹ para permitir que las partes interesadas que hubieran tenido problemas técnicos al realizar el envío pudieran hacerlo). La Comisión ha recibido 654 opiniones, incluidas algunas procedentes de miembros de algunos Consejos Consultivos (CC), cifra que pone de manifiesto el carácter transparente y participativo del proceso de consulta de la hoja de ruta.
- Siguiendo las indicaciones expuestas en la hoja de ruta de la estrategia De la granja a la mesa, la DG MARE decidió ponerse en contacto con los CC en relación con esta iniciativa que también concierne a los sectores de la pesca y la acuicultura. Decidimos organizar una sesión informativa con los representantes de los CC, con el título Diálogo sobre los sistemas alimentarios, que se celebró el 16 de abril. El objetivo de la iniciativa, tal y como

¹ El periodo inicial de consulta se extendía del 17 de febrero al 16 de marzo.

se explicaba en los documentos de la reunión (concretamente en el orden del día), era proporcionar información actualizada a los miembros de los CC sobre la estrategia De la granja a la mesa y los objetivos generales del Pacto Verde. Esta reunión también supuso una oportunidad para que aquellos que habían manifestado interés en intercambiar opiniones con los servicios de la Comisión pudieran hacerlo.

- Las circunstancias extraordinarias que han rodeado la celebración de la reunión, concretamente la crisis del COVID-19 y las medidas de confinamiento derivadas de la misma, han tenido implicaciones obvias en la duración o el formato de esa reunión. Dado el carácter virtual de la reunión y las limitaciones de la misma, se invitó a cada CC a indicar un máximo de 10 representantes, de forma que se respetara el equilibrio institucional interno, que asistirían a la reunión y comunicarían el resultado de las conversaciones a sus respectivos CC. El Diálogo sobre los sistemas alimentarios constituyó una sesión informativa cuyo objetivo era dotar a los miembros designados por los CC de información adicional que les sirviera de apoyo en su trabajo en el futuro. Tal y como se puntualizó en la reunión, este encuentro virtual no supuso una consulta formal a los CC como tal.
- A modo de seguimiento de esa reunión, se invitó a los CC a enviar a los servicios de la Comisión recomendaciones sobre la estrategia De la granja a la mesa. Dada la urgencia con la que había que adoptar la estrategia, especialmente en la situación de crisis actual, se pidió que se enviaran las aportaciones de los CC a la mayor brevedad posible. La estrategia De la granja a la mesa ayudará a garantizar un sistema alimentario más resistente y sostenible para Europa y ahora resulta más necesaria que nunca, ya que contribuirá a acelerar la recuperación tras el COVID-19. Tal y como han expresado algunas ONG, resulta fundamental que la estrategia De la granja a la mesa no se posponga ni se retrase dada la importancia que tiene en el futuro de la producción de alimentos en Europa.
- La estrategia De la granja a la mesa, adoptada el 20 de mayo² establece cómo deberían ser los sistemas alimentarios sostenibles en Europa. Las iniciativas anunciadas, incluidas aquellas relacionadas con la pesca y la acuicultura, se pondrán sobre la mesa a través de iniciativas específicas (por ejemplo, la revisión de la Guía para una acuicultura sostenible en la UE o el informe sobre el funcionamiento de la PPC) que tendrán sus propios procesos de consulta. Les animamos a participar en los ejercicios de consulta correspondientes desde el inicio.

El éxito de la estrategia De la granja a la mesa está íntimamente ligado a la participación activa de las partes interesadas en la cadena de valor alimentaria. En este sentido, me gustaría asegurarles que hemos tomado nota de las aportaciones individuales recibidas durante el Diálogo y de las aportaciones formales recibidas de varios CC que decidieron contribuir a esta iniciativa.

Permítanme también animarles a echar un vistazo a la web de la Comisión sobre iniciativas publicadas, donde se les brinda la oportunidad de compartir con nosotros sus opiniones sobre leyes y políticas en desarrollo³. También me gustaría invitarles a compartir este enlace con todos sus miembros.

² <https://eur-lex.europa.eu/legal-content/EN/TXT/?uri=CELEX:52020DC0381>

³ <https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives>.

Si tienen alguna pregunta en relación con esta carta, les recomiendo que se pongan en contacto con la Sra. Pascale Colson, coordinadora de los Consejos Consultivos (pascale.colson@ec.europa.eu; +32 2 29 56273).

Atentamente,

Bernhard FRIESS
Director General en funciones